

5 mars 2019

Visite des laboratoires d'archéologie de l'Université Laval

Découvrir les Laboratoires d'archéologie: un plaisir!

Le 5 mars 2019, 40 membres de l'AEUTAQ se sont rendus dans le Vieux-Québec pour découvrir les six principaux Laboratoires d'archéologie de l'Université Laval (ULaval) localisés dans l'édifice du Vieux-Séminaire. Nous y avons été accueillis par des professeurs et chercheurs passionnés auxquels quelques étudiants se sont joints pour nous faire part de leurs projets. Les laboratoires qui nous ont livré une partie de leurs secrets sont les suivants.

- Archéologie environnementale
- Zooarchéologie
- Archéologie historique nord-américaine
- Archéologie de la pierre taillée
- Archéologie classique et de céramologie
- Archéologie du Proche-Orient

La durée de visite de chaque laboratoire était de 20 minutes. Les informations fournies étaient riches et abondantes. On nous a parlé entre autres des techniques de fouilles utilisées dans ce domaine, des sites de fouilles situés notamment en Arménie, à Chypre, en Syrie (où des chercheurs ont pu y travailler heureusement avant la guerre y sévissant depuis 2011) et dans le Nord du Canada. Lors des présentations, on nous a également montré des objets trouvés sur les sites dont des céramiques, des ossements d'animaux et des pierres dont l'analyse permet aux chercheurs de retracer l'utilisation qui en était faite.

Les chercheurs des Laboratoires d'archéologie de l'ULaval sont des plus actifs et les travaux effectués des plus étonnants et inédits car à partir de recherches sur le passé, on fait surgir de nouvelles connaissances.

Des remerciements sincères ont été adressés à monsieur Jacques Chabot, coordonnateur scientifique des laboratoires et à toute son équipe car chaque personne y a mis son enthousiasme et sa disponibilité pour faire de cette visite un franc succès!

Pour suivre nos pas d'archéologues en herbe, nous vous invitons à consulter des [photographies prises](#) (PDF, 1 Mo) lors de cette activité.